

# Le mérite est-il vraiment juste ?

Le discours sur le « mérite » se présente souvent comme évident : chacun.e ferait des « efforts » plus ou moins importants, chacun.e aurait des « talents » plus ou moins nets, et chacun.e aurait donc une situation qui « récompense » ce mérite plus ou moins élevé.

Ce discours est très fort dans le système scolaire, car il vient « justifier » à moindres frais les parcours différents des élèves. Mais il est aussi utilisé plus largement dans la fonction publique pour gérer les personnels, leurs revenus, leur carrière.

Ce discours n'est pourtant pas aussi évident qu'il y paraît : il relève surtout d'une idéologie libérale qui voit la compétition entre individus comme un idéal de société. Cette idéologie du « mérite » ne sert-elle pas d'abord à masquer les inégalités sociales entre élèves ? Ne contribue-t-elle pas à dégrader les conditions de travail des personnels, et à saper le fonctionnement des services publics ?

Avec la participation d'Annabelle Allouch, maître de conférence en sociologie à l'université de Picardie Jules Verne, auteure de *La société du concours* (2017), *Mérite* (2021)...



## Stage académique

### Jeu. 10 novembre 2022

9h - 17h  
Lycée Faidherbe de Lille



Élections professionnelles du 1<sup>er</sup> au 8 décembre 2022

ENGAGÉ·ES **POUR**  
LES PERSONNELS  
ET LES ÉLÈVES

Inscriptions : <http://fsu59.fr>



Stage Mérite

